



# 学校だより

平成28年10月21日  
 佐渡市立前浜小学校・前浜中学校 NO. 46  
 〒952-3541 佐渡市水津 858  
 TEL0259(29)2313 小：E-mail [maehama-es@sado.ed.jp](mailto:maehama-es@sado.ed.jp)  
 中：E-mail [maehama-js@sado.ed.jp](mailto:maehama-js@sado.ed.jp)



## 自立するということ

前浜中学校 校長 治田 博樹

「自立」という言葉を聞くと、ある水鳥を思い浮かべます。それはペリカンです。なぜかという、「モンテリーのペリカン」という話を聞いたことがあるからです。

モンテリーはアメリカ南部メキシコ湾に面した漁港で、かつてはペリカンが多数せい息している町として有名でした。ペリカンはくちばしの下に大きな袋があり、とった魚をそこに蓄えて食べて生活しています。モンテリーのペリカンは、丸々と太り、繁殖して群を成していました。漁師たちがとった魚の不要な内臓をペリカンに投げ与えてやっていたのです。

ところが、ある時、ペリカンにとって一大事が生じました。近くに魚の内臓を加工する工場ができ、漁師たちがとった魚をまるごと買い取ってくれることになったのです。当然、ペリカンにはえさが与えられなくなりました。今までえさを自分でとらなくてもよかったペリカンは、えさを探そうとはせず、ただ待っているうちにやせ細ってしまい、ついには多くが餓死をしてしまったという話です。

自分でできることや自分がやらなければならないことをいつまでも誰かにやってもらっていると、やがて大事なことが自分でできなくなってしまう。この話はそのことを教えてくれます。

人間にとって自立するということはとても大切なことです。成長するにつれ、どんどん「自立」していかなければなりません。自分でできることを誰かにさせていたり、誰かが自分を助けてくれないと不満を言ったり、そういうことはないですか？

また、私も親として反省させられるのですが、子どもの自立の妨げになるようなことを知らず知らずやっていることはないでしょうか。モンテリーの漁師のように、何気なく余計にえさを投げ与えていることはないでしょうか。今は昔と違って、様々な事情から、子どもが自立しにくくなっているような気がしています。

前浜小学校・前浜中学校・前浜地区民合同運動会には、大勢の保護者の皆様、地域の皆様からご参加・ご声援をいただき大変ありがとうございました。おかげさまで大いに盛り上がりました。文化祭（11月19日）もお越しいただきますようお願いいたします。



## 【佐渡市小学校親善陸上大会 9/27(火)】

今年も佐渡市小学校親善陸上大会が行われ、小学校の5・6年生が出場しました。当日は、肌寒く今にも雨の落ちてきそうな悪いコンディションでしたが、全ての児童が自己ベストを出すことができました。なかでも、6年生で組んだミックスリレーは、序盤に他校に先行されましたが徐々に追いつき、アンカーのSさんがトップに立ってそのままリードを保ってゴールすることができました。

大舞台で精一杯自分の限界に挑んだ子どもたち。帰りのバスの中で充実した、いい笑顔を見せていました。以下入賞者を紹介します。

- 6年男子ボール投げ 1位 K・S 17m12cm
- 400mミックスリレー 1位 前浜小学校 1分01秒77  
H・M K・N W・T K・S
- 6年女子100m 7位 K・N 15秒90



佐渡市美術展覧会 絵画ジュニアの部 奨励賞 2年 H・T

**【 男子第 49 回 女子第 26 回佐渡市中学校駅伝大会 9/23(金) 】**

佐渡市中学校駅伝大会が新穂武道館周辺コースで行われました。今年度は、時折雨が降る中での大会となってしまいましたが、男子10名は男子の部と補員レースに、女子2名は松ヶ崎中、内海府中との合同チームで参加しました。

最初は男子の補員レースでした。出場した選手たちは、粘り強く走って自己ベストを更新したり、好タイムでゴールしたりするなど頑張りました。次の男子の部レースでは、1区の宇治佑一朗さんが区間5位でタスキを渡すなど、全員が新潟地区駅伝大会の出場を目指して走りました。結果は11位で、新潟地区大会出場とはなりませんでしたが、生徒数の多い学校にも負けない走りことができました。女子の部レースは最後までチームのタスキを繋げることを目標に、1区をK・Sさん、2区をY・Sさんが走りました。残念ながらゴールまでチームのタスキを繋げることはできませんでしたが、最後まで頑張りました。



**【 第 40 回両津駅伝大会 10/2(日) 】**

秋晴れの絶好の天気の下、今年で40回目となる両津駅伝大会が開催され、当校から中学生男子の部にA・Bの2チームが参加しました。生徒は1学期から取り組んできた陸上・駅伝練習の集大成として、また中学校駅伝大会の悔しさをこの大会で晴らそうという気持ちで出場しました。

Aチームは男女混成のチームでしたが、男子が全区間で3位・4位をキープして中学男子の部3位で入賞しました。Bチームは1区5位から途中9位まで下がりましたが、そこから順位を上げて中学男子の部6位で入賞しました。



中学男子の部 (5区間 全18.9km)

3位 Aチーム: U・Y、M・Y、K・T、K・S、K・H、Y・S (補員)

6位 Bチーム: K・T、M・T、Y・S、K・M、U・T

※E・E (剣道大会へ出場)

**【 前浜小・前浜中・前浜地区民合同運動会 10/8(土) 】**

早朝から小雨が降り続き、体育館での開催となってしまいましたが、地域の来賓の方々をはじめ、大勢の保護者、地域の方々からご参加いただき運動会を実施しました。

当校の運動会は、全校児童生徒が赤組と白組に分かれて競技の部、応援の部で競い合います。また、学区の地域をA・Bの2チームに分け、地域種目で競い合います。今年も学校、地域共に優勝を目指した熱い戦いが繰り広げられました。その他にも、誰でも参加できるPTC種目、高齢者の方々が参加する地域種目を設定し、会場に来ていただいた全員が運動会に参加できるようにしています。笑顔で競技を楽しむ様子が、今年もたくさん見られました。さらに児童のダンス、児童生徒による前浜ばやし、保育園児のお遊戯などの発表もあり、体育館一杯に子どもたちの元気な声と拍手が響きました。今年度の結果は以下のとおりです。

今年は屋内での実施となってしまい、リレー競技等はできませんでしたが、子どもたちの活躍をより身近に見ることができた運動会になりました。

運動会の計画、運営に関わっていただきました地域の皆様、PTA体育部、保護者の方々、ありがとうございました。

小中学校・・・競技の部 優勝 白組 ・応援の部 優勝 白組  
地域の部 優勝 Bチーム (水津・野浦・岩首・立間・柿野浦)



